

## PRESSETEXT

### **Ledermaid - Visionäre der Mobilität**

#### **Vom Pferdefuhrwerk zur Busflotte**

Das Tiroler Traditionsunternehmen Ledermaid wird 1924 von Johann Ledermaid gegründet. Was zunächst mit Pferdefuhrwerken zum Transport von Schotter und Bier beginnt, wird bald zum modernen Unternehmen mit ersten „motorisierten“ Fahrzeugen noch vor Kriegsbeginn und dem ersten Linienverkehr im Jahre 1946 zwischen Schwaz und Innsbruck.

Als 1960 Leo Ledermaid den Linienverkehr des Unternehmens übernimmt, wird dieses ständig expandiert und später mit dem Werksverkehr für zahlreiche große Firmen im Unterland erweitert. Sein Bruder Johann Ledermaid baut gleichzeitig den Zweig Speditions-, Ausflugs- und Botengewerbe aus.

Im Jahre 1994 übernimmt Martin Ledermaid die Geschäftsführung und gründet 2003 die Firma BLS - Bus & LKW-Service für qualifizierte Reparaturen von Bussen und LKW sowie einen Pannen- und Notdienst. Die Firma steigt mit dem Ankauf der Firma Busreisen Heiss GmbH wieder ins Reisegeschäft ein und wird weiter modernisiert.

Gemeinsam mit seinem Vater übernimmt 2016 Alexander Ledermaid die Geschäftsführung. Nun wird der Linienverkehr erweitert, neue Standorte kommen dazu und der Fokus wird noch stärker auf den Komfort der Fahrgäste gelegt.

2018 wird die Zentrale in Schwaz umgebaut und mit dem neuen Standort Stans erweitert. Die LEO-Akademie wird gegründet und zum Trainings- und Schulungszentrum für Mitarbeiter:innen.

Das Hilfsprojekt Gambia wird gestartet. Ein ehemaliger Linienbus wird nach Banjul überstellt, um einer Familie ein nachhaltiges Einkommen zu sichern. 2019 wird dem Unternehmen der Life-Award in der Kategorie Barrierefreiheit und Engagement verliehen.

2023 finden weitere Veränderungen statt. So wird der Standort der Busreisen Heiss von Innsbruck nach Thaur verlegt. Und in Kufstein wird ein zweiter Standort eröffnet. Ebenso wird die Zweigstelle in Kundl mit einer Lackiererei erneuert. In diesem Jahr erhält das Unternehmen die Auszeichnung „Wir-sind-Inklusiv“ und gewinnt den Tiroler Award im Bereich Gleichstellung und Diversität. Auch von den Leitbetrieben Austria erhält die Ledermaid Holding GmbH eine Zertifizierung.

Das Jahr 2024 ist eine ganz Besonders. Zu Beginn des Jubiläumsjahres wird die Achthorner Verkehrsbetriebe GmbH und damit der Stadtverkehr in Kufstein übernommen. Auch kann die zentrale Verwaltung in die neuen Büros in der Hermine-Berghofer-Straße einziehen. Ein riesiger Meilenstein ist auch der Gewinn der E-Bus Ausschreibung für den Innsbrucker Regionalverkehr.

Im Rahmen des Festaktes zum 100-Jahr-Jubiläum im September im SZentrum in Schwaz findet die Verleihung des Tiroler Landeswappens an die Ledermair Holding GmbH statt. Offiziell überreicht durch den Landeshauptmann Anton Mattle. In einem feierlichen Rahmen wird das Busunternehmen im Oktober dann erneut vor den Vorhang geholt. Im Congress Igls wird die offizielle Auszeichnung „Tiroler Traditionsbetrieb“ durch Landesrat Mario Gerber an die Unternehmerfamilie Ledermair übergeben.

### **Was zählt...**

Als Familienunternehmen pflegt Ledermair seit Jahrzehnten den ehrlichen und persönlichen Umgang miteinander - sowohl mit den Mitarbeiter:innen als auch mit den Kund:innen. Im Unternehmen selbst setzt Ledermair auf Diversität und langjährige Mitarbeiterbindung und kann sich daher auf ein vielfältiges, buntes, multikulturelles und fleißiges Team verlassen.

Unter dem Motto „Besser Bus fahren“ reisen alle Fahrgäste uneingeschränkt und mit höchstem Komfort - auch barrierefrei - denn Ziel ist: Mobilität für alle - ohne Kompromisse!

### **Besser Bus fahren mit Ledermair**

Ledermair zeichnet als Unternehmen aus, dass es nicht nur bemüht ist, seine Fahrgäste von A nach B zu bringen; ausgezeichnete Service und so manche Extras garantieren unvergessliche Erlebnisse. So kann man beispielsweise in einem Oldtimerbus zur Kirche gebracht werden, oder in einem modernen, komfortablen Bus zu traumhaften Destinationen reisen. Außerdem ist Ledermair mit seinen freundlichen und verlässlichen Fahrern für viele Tiroler Unternehmen der richtige Partner, wenn es um Werkverkehr geht.

Außerdem ist es dem Unternehmen überaus wichtig, gleichzeitig Mutter Natur etwas Gutes zu tun. Als Partner von Klimaaktiv, Vorreiter in der Elektromobilität sowie in Bezug auf nachhaltiges Reisen handelt das Unternehmen stets verantwortungsvoll und umweltbewusst. Ledermair befindet sich damit auf dem Weg in eine grünere (Bus-) Zukunft!

All diese Werte und Visionen spiegeln sich in den verschiedenen Angeboten des Unternehmens, wie Linien- und Werkverkehr, Ledermair Unique und BLS - Bus- & LKW-Service, wider.

### **Linienverkehr**

An 365 Tagen im Jahr befördert Ledermair seine Fahrgäste sicher, pünktlich und komfortabel - egal ob bei Sonnenschein, Regen oder Schnee.

## **Werkverkehr**

Ledermaid übernimmt den Werkverkehr für viele namhafte Tiroler Traditionsunternehmen. Die Vorteile liegen auf der Hand: eine entspannte An- und Abfahrt, Sitzplatzgarantie, pünktliches Eintreffen, Schonung der Umwelt, Einsparung von Parkplätzen und Schichtbetrieb-Service.

## **Unique: Incentive-, Shuttle- und Wienreisen**

Ledermaid Unique bietet einzigartige Erlebnisreisen und wunderschöne Tagesfahrten mit höchstem Komfort. Dabei übernimmt das Unternehmen auch gerne die gesamte Planung: von der Busreise über die Übernachtung bis hin zu Aktivitäten.

## **BLS - Bus- & LKW-Service**

Ledermaid bietet überdies auch qualifizierte Reparaturen, Wartungen, Umbauten, Unfallinstandsetzungen und überdies auch aufwendige Karosseriearbeiten von Bussen und LKW inkl. 24h-Notdienst an und ist gleichzeitig Ersatzteilspezialist für viele bekannte Marken.

„Mit einem engagierten Team, das sich für Qualität und Sicherheit einsetzt, sind wir bereit, die Herausforderungen der Zukunft anzunehmen und unseren Platz als führendes Busunternehmen in der Branche zu behaupten. Gemeinsam blicken wir optimistisch in die Zukunft und freuen uns darauf, weiterhin einen positiven Beitrag zur Mobilität unserer Gemeinschaft zu leisten“, so Alexander Ledermaid abschließend.

**Heute gilt die Ledermaid Gruppe mit 250 Mitarbeitern und 130 Bussen als größtes privates Busunternehmen Tirols.** Ledermaid steht für eine kontinuierliche Erweiterung der Flotte und Angebote und die Modernisierung des Buswesens.

**Stand:** Oktober 2024 [www.ledermair.at](http://www.ledermair.at)